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市委政法委召开全体会议

本报讯 （记者孙军） 昨日下

午， 市委政法委员会全体会议召

开。市委常委、政法委书记丁保东，

市中级人民法院院长江金贵出席

会议。

会议听取了法、检、公、司、民

政和国安六个职能部门的今年上

半年整体工作进展情况汇报；传达

了中央政法委、省委政法委执法监

督工作会议精神，研究讨论了我市

《关于党委政法委员会对政法部门

执法活动进行监督的实施办法》；

传达了全国维稳工作会议精神，对

下半年政法综治维稳重点工作进

行了部署。

丁保东在会上强调，要积极推

行《实施办法》，进一步加强党对政

法工作的监督，切实从执法部门内

部预防执法不公、不严、不廉问题

的发生，维护公平、正义；重点解决

涉法涉诉信访问题，综合运用多种

手段，全力化解涉法涉诉信访疑难

案件， 营造和谐稳定的社会环境；

要深化社会管理创新，围绕今年实

施的“四个重点项目”，积极服务和

保障经济转型示范市建设。全市各

级政法部门要加强思想政治建设，

深入开展政法干警核心价值观教

育实践活动，转变工作作风，落实

工作责任，在服务保障经济转型示

范市建设方面多出经验，在队伍建

设方面多出先进，为十八大的胜利

召开、为经济转型示范市建设营造

良好的社会环境。
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市政协召开十二届二十一次常委会议

本报讯 （记者张冬 ） 昨日上午 ，

政协焦作市第十二届委员会常务委员

会第二十一次会议在市会议中心第一

会议室召开。 市政协主席原振喜，副主

席穆玉华、王建国、胡新向、刘东成、周

备锋 、和金贵 、孔祥群 、杨维军 、郝立

富，秘书长范涛出席会议。 市领导王明

德、赵建军、张建设应邀出席会议。

会议听取了市委常委、 常务副市

长赵建军所作的市人民政府关于我市

今年上半年经济社会发展情况的通

报； 听取并讨论了市政协经济科技委

员会 《关于我市承接产业转移情况的

调研报告》，围绕“承接产业转移，推动

工业转型升级”进行专题议政；审议通

过了 《政协焦作市委员会提案工作条

例》；审议通过了有关人事事项 （详见

今日本报二版）。

今年第二季度， 市政协成立调研

组深入有关县市区，围绕“承接产业转

移，推动工业转型升级”开展了专题调

研并形成了调研报告。 常委会组成人

员认为，近年来，我市坚持开放带动和

工业强市战略， 把招商引资作为承接

产业转移的切入点， 大力开展招商引

资和项目建设工作， 吸引一批市外企

业落户焦作， 承接产业转移工作取得

了较为明显的成效。

市委副书记王明德在讲话中说 ，

近年来， 各级政协组织和广大政协委

员不断增强责任意识、大局意识、服务

意识， 充分发挥智囊团、 人才库的优

势，积极建言献策，为我市经济社会发

展作出了重要贡献。 特别是今年第二

季度的重点调研活动， 市政协调研组

通过深入调研， 对我市承接产业转移

的现状、 存在的主要问题进行深入分

析，并提出对策和建议，为市委、市政

府决策提供了重要的参考依据。 希望

市政协一如既往地支持市委、 市政府

的工作，进一步发挥智力密集、联系广

泛的优势，围绕中心工作，认真履行职

能，团结各界人士，凝聚各方力量，为

我市经济转型作出新的更大的贡献。

（下转二版

譻訛

）

史济春在我市调研统战工作和新型农村社区建设工作时强调

团结一切力量 服务发展大局

路国贤孙立坤等陪同

本报讯 （记者麻酩 实习生郭雅心 ）

昨日， 省委常委、 统战部长史济春在省政协

副主席、民革河南省委主委李英杰， 省政协

副主席 、 九三学社河南省委主委张亚忠 ，

省政协副主席、 农工党河南省委主委、 省

人口计生委主任高体健 ， 省政协副主席 、

省工商联主席梁静， 省委统战部常务副部

长孟令峰等的陪同下莅焦， 调研我市统战

工作、 新型农村社区建设工作。

市领导路国贤 、孙立坤 、杨娅辉 、田跃

曾、乔学达陪同调研并出席座谈会。 市政协

副主席、民革焦作市委主委王建国，市政协

副主席、民盟焦作市委主委郝立富，市政协

副主席、民建焦作市委原主委胡新向，市政

协副主席、 农工党焦作市委主委孔祥群，市

政协副主席、无党派人士刘东成出席座谈会。

当日上午，史济春一行冒着酷暑，先后深

入焦作卓林数码材料有限公司、 瑞庆汽车发

动机公司、马村区待王街道白庄社区、中站区

府城街道朱村美苑社区、 风神轮胎股份有限

公司、燕京啤酒（河南月山）有限公司，详细了

解了我市重点企业生产经营及新型农村社区

建设情况。

当日下午， 史济春一行与我市各民主党

派、工商联和无党派人士代表、市直统战系统

负责人及非公企业家代表进行座谈， 听取了

我市统战工作、 新型农村社区建设等情况汇

报。

座谈会由市委副书记、市长孙立坤主持。

市委书记路国贤汇报了我市经济社会发

展情况、新型农村社区建设情况、统战工作。

市委常委、 统战部长杨娅辉以多媒体形式汇

报了我市统战工作。

听取汇报、发言后，史济春对我市统战工

作和新型农村社区建设工作给予了充分肯

定。他说，近年来，焦作市统战系统围绕市委、

市政府的中心工作， 做了大量卓有成效的工

作，做到了“六有”，即有激情、有思路、有能

力、有手段、有方法、有成效。 这些成绩的取

得，得益于焦作市有一个好的领导班子、一个

好的工作氛围和环境， 得益于焦作市有一支

能够认真理解和落实相关政策的中层干部队

伍，得益于焦作市拥有一支能够理解市委、市

政府决策的基层群众队伍， 得益于在座的各

位同志认真落实省委书记卢展工关于用领导

方式转变加快发展方式转变的决策。 面对新

形势、 新要求， 希望焦作市委、 市政府一如

既往地关心和支持统战工作， 加强党外代表

人士队伍建设， 落实好政策， 把所有社会力

量团结在市委、 市政府周围， 为经济社会发

展作贡献。 （下转二版

譹訛

）
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本报记者 李 涛 刘 婧

盛夏七月，沁阳基础教育捷报频传，一组

数字彰显了该市今年高、中考的骄人成绩：高

考， 焦作理、 文科状元同落沁阳， 本科上线

3429

人，上线率达

70.2%

，一本、二本、三本的

万人上线率均居六县市之首； 考生陈浩被北

京大学录取，司健康、吴昊被清华大学录取；

中招， 七个学科综合成绩均名列焦作六县市

第一，单科优秀率、及格率、平均分等

21

项评

价指标全部位居第一……

几年间，沁阳的基础教育何以如此强势，

缘何从成功走向辉煌？ 近日，记者走进沁阳，

探寻其辉煌背后的秘诀。

秘诀一：科学规划教育

强力保障发展

“教育是社会进步的基石。我们在全面推

进‘三化’协调发展、奋力走在中原经济区最

前列的征程中， 要把教育摆在更加突出的位

置，用更大的决心、更多的财力来支持教育事

业发展，扩大优质教育资源，努力办好人民满

意的教育。 ”沁阳市委书记陈敬如的一番话，

道出了沁阳基础教育腾飞最重要的秘诀。

党以重教为先，政以兴教为责。把教育工

作摆在优先发展的战略位置，沁阳高点规划，

出台了

30

余份相关文件，提出要以一流的环

境、一流的设施、一流的师资、一流的质量，实

现学前教育规范化、小学教育特色化、初中教

育优质化、 高中教育品牌化、 职业教育集团

化、 高等教育和民办教育产业化， 努力打造

“河南领先，全国一流”的教育强市。

沁阳市委副书记、 市长魏新洪这样对记

者说：“教育是发展之本、 民生之要、 社会之

基，是改善民生、促进和谐的重要途径。 我市

始终坚持把教育摆在优先发展的位置， 科学

制订发展规划，不断增加教育的财政投入，大

力提升办学水平，（下转二版

譼訛

）

红薯地种出“金娃娃”

本报记者 原文钊

“再过十几天就要收获了， 这几

天 ， 我天天都要到红薯地里转上几

圈。 ”

7

月

19

日，在孟州市大定街道段

东村， 该村红薯种植合作社理事长杜

志尚指着长势喜人的红薯，高兴地说。

“我们种的红薯都是引进优良品种

后再育的苗，所以比别人的红薯要早收

两个月。 ”杜志尚说，“去年，我们种的

140

多亩红薯，净利润就有

20

多万元。”

“种红薯能有这么高的利润？要是

卖不完怎么办，那不要赔钱？”记者问。

“咱种的红薯不仅供不应求，而且

都是根据订单来种的。 今年我们种了

300

多亩，都‘名花有主’了。”杜志尚说。

据了解， 每年这个时候都是杜志

尚最忙的时候，有的客户买不到红薯，

就坐在他那里不走， 等着红薯从地里

挖出来。有的时候红薯不够卖，他只能

偷偷先卖给一些先订货的客户。 别人为

卖不出去发愁，他却为不够卖发愁。

去年，一位上海客户看上他的红薯，

当即交了

1

万元定金。“红薯一般刚下来

时卖到八毛钱一斤， 一段时间后就降到

五毛钱了， 但我的红薯到卖完也只降到

七毛五分钱， 咱合作社社员的利益从来

不会受到损失。 ”杜志尚说。

“这些年，我们不断引进太红、龙薯、

凌紫等优良品种，加上自己这几年总结的

高科技栽培技术， 使红薯不仅形状好、口

感好，而且含有大量的胡萝卜素，营养价

值提高了。 ”杜志尚自豪地说。

据悉，在该合作社的带动下，段东村

附近农民种植红薯已超过

3000

亩。

譹訛2

7

月

25

日，省委常委、统战部长史济春（中）一行来到我市，就统战工作和新型农村社区建设工作进行调研。 市领导路国贤、孙立坤、

杨娅辉、田跃曾等陪同调研。 本报记者 刘 璐 摄

交 卷

本报记者 孙国利 许伟涛

本报通讯员 李骏鸣

招商引资啥效果？ 一起交

卷比比看。

7

月

24

日、

25

日，在

武陟县

2012

年集中招商月成

果展示汇报会上 ，

103

个招商

小分队逐个上台， 通过幻灯片

汇报自己的行程和业绩， 并通

过电视直播集中展示， 向全县

人民郑重“交卷”。

“自集中招商活动开展以

来，我们累计外出

18

天，拜访企

业

21

家，洽谈项目

6

个，达成意

向项目

4

个，已签订协议项目

2

个。 ”木城镇镇长高艳红说。

“自集中招商活动开展以

来， 我们累计外出

16

天， 拜

访企业

20

家 ， 对接洽谈项目

18

个 ， 其中达成意向 项 目

7

个， 有望正式签约项目

4

个。”

该县产业集聚区管委会纪工委

书记、 驻萧山办事处主任赵明

亮说。

据了解，这种以电视直播和

幻灯片的形式对招商成果进行

检阅， 在武陟已不是第一次，确

实激发了招商引资小分队的潜

能。 此次为期一个月的外出招商

引资活动中， 每个招商小分队各

有斩获，全县共洽谈项目

341

个，

其中投资超

10

亿元项目

18

个、

超

5

亿元项目

12

个、超亿元项目

64

个，达成投资意向

226

个，总投

资

618

亿元。

“这种集中汇报，检验的是

干部的工作作风，展示的是干部

对招商引资工作的重视程度、工

作力度。”武陟县委书记常鸿如

是而言。

记者注意到， 在

216

名外

出招商人员中 ， 县级干部

17

名，乡镇长

13

名，县直单位一

把手

76

名，基本占到一半。

在廊坊、东莞、常熟、宁波、

萧山等地设立招商办事处 ，瞄

准重点产业溢出地开展专业招

商， 可谓该县招商引资工作的

一个创新之举。 该县驻常熟招

商办事处主任、 县项目办副主

任白晓东告诉记者， 此次该办

事处共洽谈引进项目

7

个 ，其

中苏州嵩鑫商贸有限公司总经

理、 常熟河南商会常务副会长

宋新领已到该县考察， 就总投

资

12.3

亿元的中原汽配城项目

选址及投资建设等事宜进行了

深入洽谈。

“汇报会上比效果，显示了

县委、 县政府抓作风转变和抓

工作落实的决心和信心。 ”在分

会场观看汇报直播的龙源镇龙

源村党支部书记程伙说。

譹訛2

共 同 富 裕 的 不 懈 探 索

——— 再论用领导方式转变加快发展方式转变之四

□

何 平

（一）崛起，还是“塌陷”？探索作出

科学回答。

中部崛起战略实施后， 区域经济发

展风起云涌：湖南积极靠拢“珠三角”，湖

北、安徽主动融入 “长三角 ”，山西牵手

“环渤海湾”，江西受益在“珠三角”、“长

三角” 之间……中部六省中似乎只有河

南“无依无靠”，又“无人来靠”，面临“塌

陷”的危险。

投一石而春潮起，举一子而全盘活。

中原经济区应运而生，恰逢其时。

如今， 中原经济区国之方略的集聚

效应越来越明显， 国家部委支持中原经

济区建设的战略合作协议不断出台，政

策、资金、项目、人才等不断向河南会聚，

周边省一些城市积极要求纳入中原经济

区战略规划……

探索向前走一步，崛起跨出一大步。

（二）建设中原经济区，一条新的探

索之路正在延伸。

加快建设中原经济区，要走“三化”

协调科学发展路， 用领导方式转变加快

发展方式转变，树立务实河南形象。

这一切，决定着河南的未来。

这一切，始终离不开探索。

（三）探索这条路子，是时代发展的

迫切要求。

创造“中国奇迹”，催生“中国模式”，

30

多年的改革开放本身就是一部探索

史。

从“摸着石头过河”，到“黑猫白猫逮

住老鼠就是好猫”；从向前看、埋头干的

“不争论”，到以人为本、统筹协调可持续

的“不折腾”，正是可贵的“基层突破”与

科学的“顶层设计”呼应衔接、整体推进，

让中国的大发展有了可靠的前提和保

障。

现在， 我们又面临着新情况、 新问

题：

改革开放

30

多年，我国

GDP

年均

增长

10%

， 但城乡差距却从

1978

年的

1.26∶1

升至

2011

年的

3.13∶1

。这是“成长

中的烦恼”。

喊了好多年的 “农村真穷、 农民真

苦、农业真危险”，尽管有了较大改善，但

仍旧摆不脱“温饱中的困局”。

我国人均

GDP

已经超过

4000

美

元，进入中等收入国家行列，亟须规避一

些国家曾经遭遇的贫富两极分化的 “中

等收入陷阱”。

处理好公平与效率的关系，破解“三

农”问题、实现共同富裕，成为改革开放

新阶段的“难上之难”、探索攻关的“重中

之重”。

（四）探索这条路子，是立足省情的

现实需要。

“知河南者知中国”。 河南难题往往

是中国问题的“集中版”：

河南已是新兴工业大省， 然而农业

规模化、产业化水平低，约

80%

的耕地仍

旧是一家一户的小农经济， 增收难成为

多数农民挥之不去的心结。

2011

年， 河南农民人均纯收入比

全国少

477

元 ， 比本省城镇居民少近

12000

元。 抽象数字无法概括的， 是公

共福利的巨大落差， 是市民、 农民之间

无形的隔板

,

是城市、 乡村之间高砌的

壁垒。

都市村庄的“蚁族”，立交桥下的“地

铺”， 诉说着

2000

多万农民工尤其是新

生代农民工共同的“乡愁”和“城困”。“老

家不想回，城市留不下”，进城抑或返乡，

他们都更像“生活在别处”……

城乡分割造成的恶果， 河南人感受

最痛楚、最长久、最深刻；消除城乡二元，

河南人的愿望也最强烈、 最坚决、 最急

迫。

（五）探索这条路子，是站位全局的

艰辛突破。 （下转二版

譺訛

）

河南最大的低收入群体是哪个？无疑是农民。

中国面临的最大问题是什么？ 肯定是共同

富裕。

一个农村和农民长期相对落后的社会，是

无法持续健康发展的。

一个让“三农”难题得以缓解甚至破解的地

区，是注定引人瞩目的。

“摸着石头过河”，是对“探索”一词最直白

的诠释， 是对中国前

30

年改革探索最形象的

描述。

闯关口，搏激流，此路我们不走谁去走？ 河

南必将在由“引领”所引发的观念碰撞中，继续

摸着石头过大河———探索走 “两不三新”、“三

化”协调科学发展的路子。

这条路，打通工业与农业、城市与乡村、市

民与农民之间的“任督二脉”，迈向城乡人民共

同富裕。

这条路，来源于河南人民的长期实践、不懈

探索和锐意改革。

探索是艰难的、曲折的。放弃探索，既无忧，

也无责，但注定一无所获；锐意探索，锲而不舍，

终会成功。

打破城乡二元结构等不及，“三化” 协调等

不来，共同富裕等不到。 唯有倾其全力，以探索

促创新，以探索促突破，以探索促转变，以探索

促发展。

记者走基层
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